

Viggianello : Gilles Simeoni va rencontrer élus et collectif

Le président du Conseil exécutif l'a annoncé à la Chambre des territoires à la suite de la prise de parole en fin de session de Paul-Jo Caïtucoli qui appelle à la solidarité entre les territoires

En fin de session de lundi, la Chambre des territoires s'est fait l'écho des inquiétudes liées à la crise des déchets par la voix de Paul-Jo Caïtucoli, maire de la commune d'Arghjusta à Muricciu, qui s'exprimait au nom du territoire Tavavu-Valincu-Sartinesu pour relayer l'exaspération de la population et du collectif qui bloque le centre de Viggianello. Rappelant que les représentants au Syvadee de la communauté de communes avaient démissionné, il martèle : "Viggianeddu ne peut pas être la poubelle de la Corse, la solidarité entre territoires est indispensable."

Il a mis en avant les efforts du site et de l'intercommunalité malgré, dit-il, les tentatives de surenchères politiques qu'il a pu constater. Il redoute de voir réduit à néant tout le travail de valorisation de ce territoire à cause de cette crise. Néanmoins, il insiste sur le fait que, "pour le maire de Viggianeddu, le dialogue reste possible si les efforts sont partagés. Collectif, ci-



Paul-Jo Caïtucoli a rappelé avec beaucoup de conviction dans la voix que Viggianello ne saurait être plus longtemps l'exutoire de toute la Corse. / ARCHIVES CORSE-MATIN

toyens et élus appellent de leurs vœux une sortie par le haut de cette situation, et tous espèrent éviter l'enlèvement, d'autant plus que les fêtes de Noël approchent."

Après lui avoir donné acte de son intervention et l'avoir assuré de son soutien et de celui de la majorité territo-

riale, Gilles Simeoni a élargi le propos car, rappelle-t-il, "la question des déchets est pour lui un sujet majeur, essentiel et absolument prioritaire". En quelques points, le président de la Chambre des territoires considère que les territoires actuellement mis à contribution, Tavavu-Valin-

cu-Sartinesu et la communauté de communes du Fiumorbu, ne peuvent pas continuer à assumer seuls "une charge qui doit être mutualisée entre tous les territoires et les citoyens de Corse. Les décisions prises récemment dessinent un schéma non satisfaisant. Il faut rapidement une solution

globale qui ne saurait être limitée à la question du stockage qui n'est que le stade ultime."

Il rappelle les phases en amont : économie circulaire, diminution des déchets entrants, tri généralisé, surtri dimensionné à la hauteur des objectifs de tri avec les deux usines de la Capa et de la Cab, et enfin, centres de stockage sous maîtrise publique conformément au plan voté par l'Assemblée de Corse. "Ces axes mobilisent la volonté de réfléchir à des techniques compatibles avec les objectifs et autorisant une montée en puissance de l'action."

En toute fin de son intervention, le président de la Chambre des territoires a annoncé que le président de l'Office de l'environnement de la Corse et lui-même rencontreront "très rapidement" les élus de l'intercommunalité et le collectif Valincu lincu, tout comme ils le feront avec les élus de Prunelli, de l'intercommunalité et avec les citoyens de ces régions qui souhaiteront être recus.

J.-M. R.

La réaction des Verts

Pour Europe Écologie-Les Verts-1 Verdi, la crise s'explique par un niveau de tri très insuffisant (moins de 12 % pour le verre, papier et emballage) "en raison d'un système de collecte obsolète, une absence quasi-totale de collecte de biodéchets, qui représentent pourtant un quart de nos poubelles. Il reste plus de 100 000 tonnes de déchets recyclables dans nos déchets résiduels !"

EELV souligne l'extrême difficulté à faire accepter par la population des sites de traitement ou de stockage.

"On paie cash des décennies d'enfouissement en urac dans des sites mal gérés. Les solutions sont parfaitement identifiées, mais la dispersion des compétences et la très mauvaise volonté de certaines communautés de communes ou du Syvadee (...) conduisent à ces crises à répétition."

Rejetant le recours à l'incinération, le mouvement écologique dit miser sur le comportement écocitoyen, le tri et le recyclage, la réutilisation. "Nous attendons des politiques qui répondent à ces aspirations."